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本报北京6月11日电（记者任成琦） 在
国台办今天举行的例行新闻发布会上，发言
人范丽青介绍，中共中央政治局常委、全国
政协主席俞正声将出席第六届海峡论坛。目
前海峡论坛各项准备工作已经就绪，论坛大
会将于6月15日开幕。

范丽青表示，本届海峡论坛的亮点主要
会体现在由基层民众唱主角，进行两岸民

俗、文化、民生、经济等各领域的交流活
动。包括有同名村交流、特色乡镇对接、
民生交流和谐社区以及“三岛论坛”、科
技专家论坛、共同家园论坛、金融论坛
等。备受关注的妈祖文化活动周将从 6 月
12 日开始，在湄洲岛上举行妈祖祭祀大
典，参加的两岸同胞有 1.3 万多人，其中
台湾民众8600多人。

本报北京6月11日电 （记者任成
琦） 在国台办今天上午举行的例行新
闻发布会上，有记者向发言人范丽青
提问，传闻大陆目前已经暂停了包括
货贸协议以及争端解决机制在内的两
岸协商，发言人能否证实？范丽青明
确表示，有关的消息不准确。关于货
物贸易协议和争端解决协议商谈，两
岸有关方面，包括业务主管部门之间
和产业界之间一直保持着沟通和意见
交换。

谈ECFA后续协商
不愿两岸经合进程受影响

此前有台湾媒体报道，两岸服贸
协议前景不明，影响货贸协议实质谈
判进度。大陆方面近期已对包括货贸
协议和航空、观光、海运、邮政等议
题在内的各项两岸协商喊停，下半年
也要看“立法院”审查两岸协议监督
条例与服贸协议的进度，再决定是否
继续协商，台湾方面正极力谋求补
救。这一报道引得两岸多家媒体纷纷
在发布会上提问求证。

台湾“中央社”记者举手追问说，
ECFA 后续协商不是中断，是否放缓
呢？范丽青表示，我们对持续推进两岸
经济合作制度化建设，推动ECFA后续
协商的态度没有改变。如有成熟的项目
就可以继续研究，一起解决。我们希望
继续加强两岸经济合作，造福两岸同
胞，不希望这一进程受到影响。

台湾《工商时报》记者带着疑虑问
道：今年下半年，原定台湾的“金管
会”与大陆的银监会、保监会和证监会
有一个固定的会面，请问还会如期举行
吗？范丽青答复说，两岸有关方面会按
照金融合作相应协议和监管备忘录进行
机制化的联系和往来，双方商量好了，
就可以会面。

谈民进党
望奉行积极正确的大陆政策

有媒体提问，台南市长赖清德近日
在上海参访的时候提到“台独”，称

“台湾前途由 2300 万人民共同决定”，
引起岛内舆论的关注，请问发言人对此
有何评论？

范丽青回答说，我们对民进党的

政策是明确的、一贯的。我们
反对“台独”分裂图谋的立场也
是坚定的、不可动摇的。我们多
次讲过，对于台湾人士，无论是
谁，以前有过什么主张，只要现
在赞成、支持和参与两岸关系和
平发展，愿意到大陆来交流访问，
我们都乐观其成。我还要强调，大
陆和台湾尽管尚未统一，但中国的
主权和领土完整没有分裂，两岸同
属一个中国的事实从未改变，两岸
不是国与国关系。任何涉及中国主权
和领土完整的问题必须由包括台湾同
胞在内的全中国人民共同决定。

针对日前民进党主席蔡英文表示
欢迎国台办主任张志军访台，范丽青
说，我们希望台湾各党各派各界人士
都积极支持两岸之间的交流合作，推
动两岸关系和平发展。我们真诚地希
望台湾的各个政党都以中华民族的根
本利益和广大民众的福祉为重，奉行
积极、正确的大陆政策，同我们一道
开创两岸关系发展的美好前景。至于
张 志 军 主 任 访 台 的 具 体 时 间 和 行 程 ，
双方还在沟通和安排，一旦确定，会
及时对外公布。

谈赴台游
不仅仅是惠及经济层面

据报道，两岸旅游“小两会”日前
已达成共识，赴台个人游将进一步增加
试点城市，有媒体请发言人介绍相关情
况。

范丽青表示，近来台湾旅游业界多
次表达了进一步增加大陆居民赴台个人
游试点城市的愿望，不久前“海旅会”
与“台旅会”也就此进行了初步沟通，
达成了一些共识。我们将会积极考虑
台湾方面的需求。

6 月 28 日开放赴台个人游将满三
周年。对此范丽青评价说，大陆居民
赴台旅游一直保持着健康有序的发展
态势，赴台个人游启动以来，现在已
经开放了 26 个城市。统计显示，截
至 2014 年 4 月，赴台个人游累计已
达到 108.37 万人次，可以说一直保
持着增长的势头，而且在扩大赴台
游的经济效益惠及面，增进两岸民
众相互了解、融洽感情方面都发
挥了积极的作用。

本报香港6月11日电（记者尹世昌）国务院新闻办
公室发表《“一国两制”在香港特别行政区的实践》白皮
书，香港各界人士认为时机恰当、内容丰富、意义重大，
有助于社会全面准确把握“一国两制”的含义，坚决维
护宪法和香港基本法权威。

全国政协常委刘汉铨表示，国务院新闻办此时发
布白皮书十分合时，有助社会全面准确把握“一国两制”
含义。他说，白皮书强调，中央政府对香港特区拥有全面管
治权，十分正确，因为香港并非独立政治实体，香港政治架
构及权力全由中央赋予；高度自治显然不是“全面、绝对自
治”，而是中央授予的地方事务管理权。

香港特区政府行政会议成员、港区全国人大代表
罗范椒芬认为，白皮书完整地说出“一国两制”精神以
及中央与香港的关系，有助大家更清晰理解中央对港
的态度。白皮书不只是给港人，也是让外国更了解“一
国两制”的理念。

港区全国人大代表马豪辉认为，白皮书具有重大意
义，有助港人全面认识“一国两制”以及基本法实践的历
史因由。白皮书也显示中央捍卫主权的决心。

香港特区政府行政会议成员、立法会议员林健锋
指出，白皮书内容非常丰富，让各界更了解国家的方
针。白皮书肯定了香港在经济发展上独有的优势，中央
一直大力支持香港提升竞争力，具参考价值。

立法会议员谭耀宗认同白皮书的观点，认为香港
高度自治不是完全自治，权力源自中央。谭耀宗又说，
中央重申“一国两制”的安排和含意，有现实意义，因为
中央留意到有人公然否定基本法，也留意到珍贵的法
治社会备受冲击。

立法会议员叶国谦表示，白皮书有针对性，指出了
现在香港的问题。叶国谦又说，有人别有用心制造错误
的想法，不断强化香港的权力，“高度自治权不是完
全自治”的表述，重申了中央与特区政府的关系。

著名漫画人物
《足球小将》 近日
现身香港铜锣湾街
头，为即将举行的
世界杯打气。图为
路人经过《足球小
将》雕塑。

洪少葵摄
（中新社发）

本报台北6月11日电（记者吴亚明、尹晓宇）“2014两
岸 （河南） 经贸合作交流恳谈会”今天在台北举行，河
南、台湾两地各界人士围绕“中原情：一家亲”主题展开
深入对话。中共河南省委副书记、省长谢伏瞻，中国国民
党荣誉主席连战，海基会董事长林中森出席恳谈会。

谢伏瞻致辞时表示，河南与台湾历史相连、文化相
通、血脉相亲，中原“河洛文化”既是中华民族的“根文
化”，也是台湾的“根文化”。豫台交流合作方兴未艾，前
景无限。只要彼此真心相待、真情交流、真诚合作，中原
儿女与台湾同胞就会越走越近、越走越亲。

应台湾商业总会邀请，谢伏瞻 10 日率团抵台交流访
问。访台期间，河南团将深入台北、新竹、台中、台南、
高雄，看企业、走基层、进农村、访学校，跟台湾同胞进
行广泛深入接触。

作为一个经济发展闻名遐迩的城市，香
港近年遇到不少挑战和难题，其中有些是客
观环境造成，有的是内部争拗所致。维持一
方荣景，是要具备一定条件的，香港到底需
要一个怎样的经济环境，如何减少内耗增加繁
荣因素？记者采访了全国港澳研究会副会长、
综合开发研究院 （中国·深圳） 常务副院长郭
万达教授。

重建已“剥落”的共识

记者：环境对香港经济发展至关重要，保
持香港稳定繁荣要避免什么状况的干扰？

郭万达：当前香港，首先要重建“经济发
展是重中之重”的共识。正如原特区政府中央
政策组首席顾问刘兆佳教授所说，香港出现了

“经济发展是重中之重”共识的“剥落现象”。
民主问题、社会公平问题、阶层流动问题等成
为社会的关注热点。之所以如此，一方面体现
了经济问题在社会领域的折射，一方面表明香
港社会对经济发展问题采取了回避的态度。因
此，优化和营造香港经济发展环境的要务，是
重建“经济发展是重中之重”的共识。那些政
治、社会争议，均需建立在这个共识之上，
这是香港经济发展最重要的环境。

社会争议不可逾越底线。可以预见，香
港目前的各种问题在未来一段时间仍将存
在，包括行政立法关系不谐，党派团体立
场各异，特区管治权争夺激烈，内地与香
港居民矛盾、香港内部阶层矛盾，民粹主
义与封闭意识泛起，阶层流动弱化、意见
诉求方式激烈化和暴力化等等。这些问
题的存在，对保持香港繁荣稳定已经构
成干扰。要消除这些干扰，保持香港繁
荣稳定，中央和特区政府必须申明，任
何社会争议不可逾越底线，底线就是：
不得侵犯中央的权威和权力范围，不

得违反基本法和“一国两制”，不得破坏香港
居民的福祉，不得为了一己之私绑架香港的
社会民生和经济发展。

“占中”堪称“乱港”典型

记者：什么情形可称为乱港？香港如何才
能不自乱阵脚？

郭万达：“占中”堪称“乱港”典型。我们
只能就事论事讨论什么情形是“乱港”，“占
中”最嚣张之处，就是公然挑战香港的法律制
度和法治社会，以非法手段瘫痪香港，堪称

“乱港”。第一，“占中”的理由违反基本法。其
所主张的普选方案明显与基本法规定相悖，实
际上是对中央政府的要挟；第二，“占中”是知
法犯法。“占中”发起人明明知道这是违法，仍
执意而行，实际上是对香港法律制度的蔑视，
对香港法治社会的破坏；第三，“占中”旨在搞
垮香港。中环是香港核心竞争力所在，“占领中
环”在某种程度上就是“占领香港”。中环一旦
陷落，香港经济将遭受致命打击，且恢复漫长
而艰难。

香港要做到不自乱阵脚，关键在于了解历
史，认识自己。香港无论是被割让还是回归，
中国内地因素、国家因素都是香港最大的变
量，最大的影响来源地。二战后香港经济的起
飞及蜕变为国际金融中心，其背后的主要动力
之一仍然来自中国内地。了解历史，就可以客
观冷静地面对现实并作出正确的选择。

王赓武教授曾经指出，“只有香港华人的
活力和进取精神，才是香港发展的主要可变因
素”，港人需要正确认识自己。香港历史上充
满风雨和惊涛骇浪，港人靠自信、执著和进
取，屡屡化危机为契机，才有今日之香港。港
人的自我认知，就是找回曾经的自信、尊严、
理性、责任。

打造香港核心优势

记者：香港的国际金融中心地位，面临哪
些机遇和挑战，怎样保持？

郭万达：尽管香港在伦敦金融城全球金融
中心指数 （GFCI） 排名中长期列第三，但许多
主要指标，与纽约伦敦有不小距离。在可预见
的未来，亚洲将至少存在包括中国、日本和印
度在内的三个经济大国，亚洲人口将达到全球
总人口的 60%，而经济规模将超过世界经济总
规模的 1/2。亚洲需要也应该存在一个与经济
规模相适应、与纽约伦敦地位等同的全球金融
中心。在多地竞争中，香港既面临前所未有的
发展机遇，也面临严峻的挑战。

香港发展为全球金融中心的优势很多。我
认为，香港应以中国概念为突破，打造全球金
融中心。香港打造全球金融中心的可能性，取
决于国家经济实力的持续提升和香港独特的法
律和制度体系。前者构成香港全球金融中心的
重要依托，后者是香港的核心优势。只有将国
家的经济实力和香港的核心优势有效对接，才
能将香港打造为全球金融中心。
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香港经济不能自乱阵脚
——访全国港澳研究会副会长郭万达

本报记者 连锦添
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香港人士赞同“一国两制”白皮书
“高度自治不是绝对自治”

本报香港6月11日电（记者尹世
昌） 香港海关人员假扮顾客，买“北
京同仁堂安宫牛黄丸”，药店店员却有
意卖给他们“南京同仁堂安宫牛黄
丸”。结果店员被检控，并被法院判处
罚款和监禁两个月缓刑两年。

这名药房店员因“应用虚假商品
说明于中成药作售卖用途”，涉嫌违反

《商品说明条例》，近日在法院承认两项
控罪。首项控罪被判罚款5000港元，第

二项控罪被判监禁两个月缓刑两年。总
值1440港元的涉案药品充公。

海关发言人表示，根据 《商品说
明条例》，商品说明可以通过任何形式
及任何途径展示，包括口头陈述或书
面记录。任何人在营商或业务过程中
供应使用虚假商品说明的货品，或存
有已应用虚假商品说明的货品作出售
用途，即属刑事罪行，一经定罪，最
高可被判罚款50万元及监禁5年。

台北的夜市一年到头都很热闹，既是本地人消费休闲的好去处，
也吸引许多外地观光客。据悉，厦门市海沧区也正加快建“海沧的台
湾夜市”，既有台湾特色，也有闽南风情，争取今年国庆节期间开张。
图为台北士林夜市一角。 本报记者 连锦添摄
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台
湾
夜
市

“豫台会”在台北举行“豫台会”在台北举行
六
月
十
日
，
韩
国
演
员
河
智
苑
现
身
台
北
华
视

大
厅
，
推
介
古
装
韩
剧
《
奇
皇
后
》
。

吴
景
腾
摄
（
新
华
社
发
）

药房店员误导获罪

香港买药小心上当

6月 10日，“2014濠江
之春——澳门与内地艺术
家大联欢”活动在澳门举
行。庆祝澳门回归祖国十
五周年。图为著名歌唱家
李谷一在活动上演唱。

新华社记者 张金加摄

濠江之春濠江之春


